



## SIN TENER MAYORÍA Promueve Morena reforma electoral

Ignacio Mier, coordinador de los diputados morenistas, informa que participarán gobernadores, legisladores y militantes, como se hizo con la reforma eléctrica.

### INICIAN ASAMBLEAS POR LA REFORMA ELECTORAL

# Democracia en México es muy cara, dice Mier

PATRICIA RAMÍREZ

## No pueden existir funcionarios que reciban sueldos elevados, mientras el pueblo tiene necesidades

El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco, anunció el arranque de una campaña nacional en favor de la reforma electoral, en la que participarán gobernadores, legisladores y militantes morenistas, al igual que se hizo con la reforma eléctrica.

Aseguró que estas consultas y debate abierto con toda la ciudadanía analizarán la reforma electoral en sus méritos, el costo de la democracia en México, la integración del INE, el número de senadores, diputados federales y locales, así como regidores de los ayuntamientos. También, la fiscalización y el financiamiento de los partidos políticos y el tipo de representación popular, uninominal o de representación pura.

Explicó que invitarán a todos los diputados y las diputadas en los 300 distritos, así como a las 22 gobernadoras y gobernadores del movimiento y de la coalición, incluyendo a los del PVEM y Partido del Trabajo, para que hagan asambleas en los 31 estados y en la Ciudad de México.

En este contexto, sentenció que sale muy cara la democracia en México, pues no puede haber funcionarios del INE que tengan sueldos de más de 450 mil pesos al mes, mientras haya un pueblo con muchas necesidades.

En Puebla, donde encabezó la primera de estas asambleas informativas, Mier Velazco sentenció que Morena defenderá y debatirá ampliamente esta iniciativa, para garantizar una verdadera democracia, con órganos electorales menos costosos, más ciudadanizados y que los recursos que se ahorren permitan fortalecer los programas sociales.

Recordó que la génesis del movimiento de regeneración que hoy encabeza nuestro presidente Andrés Manuel López Obrador fue el éxodo por la democracia en 1994, el robo de la elección en 2006 y el fraude interno en su contra en 2012 por parte del PRD y Movimiento Convergencia. Esto llevó al nacimiento en 2014 del Partido Morena que se convirtió en un instrumento del movimiento social.

### SERÁ DIFÍCIL CONSTRUIR CONSENSOS: IBO

La reacción de la oposición a propuestas del gobierno como la elección de consejeros y magistrados electorales apunta que será difícil la construcción de consensos para la aprobación de la reforma electoral, señala un estudio del Instituto Belisario



Domínguez (IBD).

La nota titulada "Propuestas en torno a una nueva reforma político electoral", elaborada por las investigadoras Perla Carolina Gris Legorreta y Susana Ramírez Hernández, refiere que el debate público en esta materia proviene desde el proceso electoral de 2018, hasta la revocación del mandato de abril de 2022.

El documento revela que en el primer año de la LXV Legislatura se han presentado 27 iniciativas constitucionales en materia electoral, incluyendo la enviada por el presidente Andrés Manuel López Obrador a la Cámara de Diputa-

dos y propone crear un nuevo órgano electoral nacional.

Además, agrega, someter a votación la integración de las autoridades administrativas y jurisdiccionales electorales, reducir el financiamiento público de partidos políticos y disminuir el número de legisladores en las cámaras del Congreso y las legislaturas locales. (Con información de Rita Magaña)

**Morena** defenderá y debatirá ampliamente la reforma electoral para garantizar una verdadera democracia



La primera jornada se realizó en Puebla / FOTO: @NACHOMIERV